



Comunicado conjunto

Ciudad de México, 17 de diciembre de 2021

## **Integración del comité regional para fortalecer el conocimiento y el desarrollo humano en el Istmo de Tehuantepec**

- Se firma convenio de colaboración para el *Fortalecimiento del conocimiento para la actividad productiva y el desarrollo humano en el Istmo de Tehuantepec*
- Este gran proyecto abre las puertas a las instituciones de Educación Superior que pueden ejercer influencia directa e inmediata en los polos de desarrollo, afirma subsecretario Luciano Concheiro

En el marco del Programa para el Desarrollo del Istmo de Tehuantepec (Programa Istmo) se llevó a cabo la firma del *Convenio de colaboración entre los sectores académico, público y privado, para el fortalecimiento del conocimiento para la actividad productiva y el desarrollo humano en el Istmo de Tehuantepec*.

Con esta firma se crea un comité regional que será un espacio de diálogo, análisis y acciones concretas, para fortalecer la formación y profesionalización de la población y su vinculación con la vida productiva, partiendo de las necesidades de las actividades productivas actuales y las que se instalarán en los 10 Polos de Desarrollo que impulsa el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CIIT). Será el primero de su tipo para un proceso de desarrollo regional, en el cuál objetivo final es contribuir al bienestar de las y los istmeños.

El comité está integrado por CIIT, Secretaría de Educación Pública (SEP), Coordinación General de Educación Media Superior y Superior, Ciencia y Tecnología de Oaxaca (CGEMSySCyT), Secretaría de Educación de Veracruz, Secretaría de Trabajo, Previsión Social y Productividad de Veracruz, Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca, la Universidad Veracruzana y la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin), las cuales trabajarán en temas como emprendimiento asociativo, educación dual, vinculación academia-industria, fases de aprendizaje, competencia laboral, innovación, desarrollo científico y tecnológico, entre otros.

El subsecretario de Educación Superior, Luciano Concheiro Bórquez, destacó el trabajo realizado como un gran Estado ampliado en donde confluyen los poderes públicos, sociales, productivos y educativos para crear un espacio de diálogo y análisis regional, en el marco del Programa para el Desarrollo del Istmo de Tehuantepec, en el que se articulan esfuerzos técnicos, administrativos y





humanos para promover el fortalecimiento, la profesionalización y la vinculación con el sector productivo de la población en la región del Istmo de Tehuantepec.

Enfatizó que este gran proyecto abre las puertas a las instituciones de Educación Superior para el despliegue de sus diferentes subsistemas en ámbitos de investigación, vinculación y docencia, así como una amplísima oferta de programas académicos de licenciatura, maestría y doctorado, que pueden ejercer influencia directa e inmediata en los polos de desarrollo del corredor en diversas ramas del conocimiento, pero también para generar nuevos ejes de investigación y aplicación tecnológica.

El director general del CIIT, Rafael Marín Mollinedo, hizo énfasis en que un proceso de transformación de la economía y de la sociedad local, de la complejidad y escala que impulsa el Programa Istmo, requerirá de personas con capacidades y competencias altamente especializadas y diversificadas; es un desafío para el cual la región debe prepararse con toda oportunidad, por ello se realizó la convocatoria para participar y contribuir a lograrlo.

En su intervención el director general de las Universidades Tecnológicas y Politécnicas, Herminio Baltazar Cisneros, afirmó que con estas acciones se contribuirá a hacer realidad el vínculo entre el talento y el desarrollo económico, y abrirá dos grandes puertas que vincularán el sur sureste con el resto del mundo.

La participación de las instituciones de educación será fundamental para formar y especializar a las personas para mejorar su vinculación con las actividades productivas. Por ello, el secretario de Educación de Veracruz, Zenyazen Roberto Escobar García, afirmó que el comité coadyuvará en el desarrollo de la región y favorecerá la profesionalización y la industrialización.

El coordinador de CGEMSySCyT del gobierno de Oaxaca, Manuel Francisco Márquez Méndez, mencionó que se están dando las condiciones para lograr el sueño de la colaboración entre gobiernos, empresas y academia.

Desde la perspectiva del director general del Tecnológico Nacional de México Enrique Fernández Fassnacht, el comité contará con la mediación de prestigiosas instituciones de educación para orientar el diálogo y las acciones, lo que permitirá construir bases sólidas para generar acciones de largo alcance.

El sector empresarial también participará de manera activa en las acciones del comité para fortalecer el desarrollo humano, por lo que el vicepresidente de la Concamin, Netzahualcóyotl Salvatierra López, resaltó la importancia de crear una alianza entre los sectores académico, gobierno e industriales para lograr un desarrollo industrial equilibrado.

En el mismo sentido el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra), José Enoch Castellanos Férrez, expuso que la mejor





**EDUCACIÓN**  
SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA



**CORREDOR  
INTEROCEÁNICO**  
ISTMO DE TEHUANTEPEC



política social es la que lleva desarrollo económico, ya que la inversión se traduce en trabajo y abonan el bienestar: “Hay que alinear los planes de estudio con las necesidades de las empresas; si las personas locales no desarrollan habilidades adecuadas no se beneficiarán de las oportunidades”.

También participaron en el acto público: la secretaria de Trabajo, Previsión Social y Productividad de Veracruz, Dorheny García Cayetano; el rector de la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca, Eduardo Bautista Martínez; y la encargada de la Secretaría de Desarrollo Institucional de la Universidad Veracruzana, Rebeca Hernández Arámburo, la coordinadora de Museos, Recintos y Colecciones de la SHCP, Dolores Saucedo Ruz; y se contó con un mensaje en video del rector de la Universidad Veracruzana, Martín Gerardo Aguilar Sánchez.

---oOo---

